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CONTACTS

ACCUEIL TÉLÉPHONIQUE : 
04 76 77 23 35

PRÊTRES À VOTRE SERVICE : 
H. Gaschignard - 04 76 77 23 35 
K. Missamou - 06 05 72 72 95

PERMANENCE D’ACCUEIL : 
Assurée par un prêtre les ven 9h30-12h 
Maison paroissiale St Georges de Domène / 
1 rue Marius Charles

OUVERTURE DES ÉGLISES : 
Revel, Laval, Froges : tous les jours 
Domène : mar 17h-18h, jeu 10h-11h, 
sam 10h30-11h30 
Brignoud : sam 9h30-10h30

+ DE RENSEIGNEMENTS : 
Site internet de la paroisse : 
https://www.diocese-grenoble-vienne.fr/
croixbelledonne.html 
Par moteur de recherche : “paroisse la croix 
de Belledonne” 
Une plaquette de présentation de la 
paroisse et une feuille d’information 
mensuelle sont disponibles dans les églises 
et à la maison paroissiale.

Finis les mois d’été, c’est la rentrée. Beaucoup de choses 
nous attendent et nous allons retrouver notre quotidien. Pas 
que des choses faciles et donc, des efforts à faire, des travaux 
et quelques préoccupations. La rentrée, c’est le défi de ce 
qui redémarre !

Mais il n’y a pas que de l’énergie à déployer, des projets à 
relancer. Il y a aussi toutes celles et ceux avec qui nous serons, 
au travail, en famille, les personnes que nous rencontrerons à 
diverses occasions. C’est avec eux que nous faisons les choses 
et ils sont probablement à la source même de ce que nous 
faisons. Sachons le reconnaître. Remercions les intérieure-
ment. Sachons leur donner toute leur place. 

Alors, en cette rentrée, au delà des activités, des objectifs 
et des préoccupations, notre défi est aussi d’accueillir. Accueillir 
celles et ceux avec qui nous seront, quels qu’ils soient. Accueillir 
ce qui se présentera et sera face à nous en cette rentrée. Ce 
seront alors, en même temps que toutes nos tâches et préoc-
cupations, des instants de vie qui seront créés, des moments 
de joie qui apparaîtront.

Cette rentrée est un renouveau pour nos prêtres. En même 
temps que le père Jeannot nous quitte, le père Karel reste comme 
vicaire et le 10 septembre le père Hervé Gaschignard entre en 
fonction comme nouveau curé. Vous trouverez son interview en 
page 3. La rentrée, c’est aussi le temps des inscriptions à l’éveil à la 
foi pour les plus jeunes, au caté pour les primaires, à l’aumônerie 
pour les collégiens. Dans ce journal, vous trouverez également 
un retour sur les rencontres VENEZ et VOYEZ, proposées aux 
adultes afin d’approfondir leur foi et se ressourcer.

Rappelons que ce bulletin est un lien entre nous. Il a besoin 
de vos plumes, de vos récits vivants pour exister.

Nous vous souhaitons à toutes et à tous une bonne rentrée.

Édito
Accueillir la rentrée

Claude Jollain
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INFOS

 � LES ACTIVITÉS DES JEUNES 
REDÉMARRENT 
Éveil à la foi : enfants de 4 à 6 ans. 
Contact : sebastiendonnadille@orange.fr 
Catéchèse CE2 : 
• Séverine Baron - mylittlesev@gmail.com 
CM1 et préparation 1ère communion : 
• Judith Brault - catechese.belledonne@gmail.com 
Animation des rencontres après la messe à 11h. 
Église de Brignoud 
CM2 :  
• Sophie Dufournaud 
catechese.belledonne@gmail.com 
Animation des rencontres à l’église de 
Brignoud le dimanche matin 
Aumônerie (6e à 3e) : 
•  Barbara Francoglio, Marion Boucrot et 
Anaik Perrioux : anaik.perrioux@free.fr 
La 1ère rencontre aura lieu le samedi 14 
octobre. 
16 décembre : Marche de l’Avent.

 � LES DIFFÉRENTS GROUPES DE 
PRIÈRE ET PARTAGE DE LA PAROISSE  
REDÉMARRENT. Vous trouverez les 
informations et les contacts en pages 8 et 9.

 � SECOURS CATHOLIQUE 
Les permanences d’accueil redémarrent 
le jeudi de 9h30 à 11h à Domène Maison 
Paroissiale place de la Mairie. 
(tel 24h/24 au 07 86 14 41 39)
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 � Le pélerinage diocésain de La Salette 
aura lieu le 17 Septembre. Des bus sont 
organisés. Contact Josette Brunet-
Manquat 06 81 11 19 22 

AGENDA
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Nous avons interviewé le P. Hervé Gaschignard, qui a été 
nommé curé sur notre paroisse à partir du 1er septembre 2023.

Chemins : Bonjour P. Hervé, qui êtes-vous et comment 
voulez vous que nous vous appelions ? 

Hervé Gaschignard :  Vous pouvez m’appeler Père 
Gaschignard, Père Hervé ou Hervé. Né en 1959, j’ai été ordonné 
prêtre dans le diocèse de Nantes en 1989. J’ai été nommé vicaire 
à Ancenis de 1990 à 1995. J’ai ensuite été professeur et forma-
teur au séminaire de Nantes de 1995 à 2006 et curé de Guérande 
en 2006-2007. J’ai alors été appelé comme évêque auxiliaire de 
Toulouse, ordonné le 6 janvier 2008, puis évêque d’Aire et Dax de 
mars 2012 à 2017.

Chemins : Ensuite, il y eu un arrêt ? 

HG : Oui, j’ai été accusé de geste déplacé en 
mars 2017. Le nonce m’a demandé de démissionner 
immédiatement. Cette accusation a été classée sans 
suite en juin 2017. J’avais démissionné de ma charge 
d’évêque par obéissance et sous la pression d’un 
contexte fortement émotionnel et médiatique. J’ai 
vécu ensuite une vraie traversée du désert. Beaucoup 
de gens vous lâchent, quelques autres vous gardent 
leur confiance. Etant un évêque émérite (retraité), en 
novembre 2017 Mgr de Kerimel, l’évêque de Grenoble, 
m’avait alors demandé de venir lui rendre service 
pour pallier l’absence d’un prêtre gravement malade. 
Il m’a alors confié plusieurs missions : responsable 
du service communion, délégué auprès des diacres, 
et de l’ensemble de la vie consacrée et religieuse, 
etc. Je suis depuis six ans au service du diocèse de 
Grenoble-Vienne.

Bienvenue Hervé

Accueil

Conseil Paroissial Pastoral du 26 Juin 2023

Chemins : Et maintenant vous voilà nommé 
curé de notre paroisse LA CROIX de BELLEDONNE

HG : Oui. J’ai accepté cette mission, tout en 
demandant que le Père Karel reste pour suivre toute 
la pastorale des jeunes. Il me permettra aussi de 
poursuivre les responsabilités que Mgr Eychenne 
me demande de prolonger, auprès des diacres et 
des personnes consacrées du diocèse. Le soutien de 
deux Equipes Notre-Dame (10 couples) depuis six ans 
à Grenoble m’a été précieux et je les accompagne-
rai encore. Je me présente devant vous avec joie et 
confiance. Je vais donc quitter quelques services et 
suivre avec vous le Christ sur les chemins de la mis-
sion. Je remercie l’Equipe Paroissiale et les membres 
du Conseil Paroissial Pastoral de m’avoir accueilli 
cordialement en juin, avant la mission paroissiale 
qui débutera en septembre prochain.
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Approfondir sa foi

Venez et Voyez, est le nom des sessions d’approfondissement 
de la foi chrétienne organisées par la paroisse. Ce parcours est 
proposé dans notre diocèse à tout adulte préparant un sacrement : 
futurs mariés, parents demandant le baptême pour un enfant, 
adultes se préparant au baptême ou à la confirmation. D’autres 
personnes s’inscrivent pour « ressourcer » leur foi, pouvoir mieux 
en témoigner et la partager.

Depuis 2018, la paroisse a déjà proposé une trentaine de ses-
sions comportant trois rencontres de 2 heures. Elles se déroulent 
dans les locaux de la paroisse et ce sont des paroissiens qui les 
animent. Vous en trouverez un témoignage dans les pages qui 
suivent. Les thèmes sont les suivants :  

• l’amour de Dieu, Père et Créateur ;
• l’histoire du salut en Jésus Christ ; 
• l’Esprit Saint qui s’offre à l’homme pour l’accompagner. 

Venez et Voyez
Chaque séance comprend un 

enseignement, un temps d’échanges 
en petits groupes, l’intervention d’une 
personne de la paroisse pour témoi-
gner de ce qu’elle a vécu sur le thème 
abordé puis un temps pour vivre une 
prière.

A l’issue des rencontres, les parti-
cipants sont invités à remplir une fiche 
d’évaluation sur l’accueil, les temps 
d’échange qu’ils ont vécus, les expo-
sés, les témoignages qu’ils ont reçus 
et les moments personnels où ils ont 
pu faire une relecture de leur vie.

J’ai eu la joie d’animer plusieurs sessions 
Venez et Voyez et je suis très touchée par 
la profondeur des échanges entre les par-
ticipants qui montrent leur foi, la sincérité 
de leur démarche, et aussi leurs question-
nements de fond. Je suis heureuse que ce 
parcours favorise la parole authentique 
de chacun sur la foi en Dieu, au Christ, à 
l’action de l’Esprit Saint, c’est tellement 
rare de pouvoir parler et entendre parler 
de sujets si profonds et essentiels. Merci à 
chacun des participants pour sa confiance.

Nathalie

Nous avons animé plusieurs sessions en commun avec une 
ou deux autres personnes et à chaque fois nous avons reçu 
des commentaires élogieux de jeunes personnes décou-
vrant une Église qui les accueille, les invite au partage de 
la parole avec des textes leur donnant envie d’aller plus 
loin dans leurs découvertes. Une constatation qui nous 
rappelle aussi l’importance des témoignages.

Marie Claude et Aimé

Nous avons la joie en tant que 
paroissiens d’accompagner ces 
jeunes fiancés ou jeunes parents. 
Ils redécouvrent parfois leur foi. 
Notre but est aussi de présenter 
une Eglise moderne, ouverte et 
tolérante. Les témoignages de 
croyants sont souvent reçus avec 
émotion.

Arielle et Pierre-Yves

Pourquoi je témoigne ? Parce que toute joie 
invite au partage : toute personne ayant 
vécu un évènement heureux,ou fait une belle 
découverte va ressentir le désir d’en parler, de 
faire connaître sa joie. Ce mouvement naturel 
se manifeste d’autant plus fort quand la joie 
reçue vient de Dieu. Car elle porte la vie, la 
renouvelle et appelle à aller vers les autres.

Marie-Laure 

Témoignages d’animateurs de sessions
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Approfondir sa foi

J
e suis née et j’ai grandi dans 
la foi, au sein d’une famille 
catholique. Mais le désarroi 

après la mort de mon 1er enfant à 3 mois 
m’en a coupée. J’ai poursuivi ma vie ain-
si, pendant 30 ans. Dans une période 
difficile, lors d’une méditation, Dieu 
s’est manifesté à moi : j’ai soudain été 
inondée par une joie inouïe, immergée 
dans un océan d’amour immense qui 
s’étendait à l’humanité entière, abo-
lissant l’espace et le temps. Combien 
de temps cela a duré, je ne sais pas, 
mais ce fut pour moi comme un mor-
ceau d’éternité que Dieu m’avait don-
né à vivre pour me remettre debout et 
en marche ! Le prêtre, auquel j’ai pu 
en parler, m’a confirmé la grâce que 
j’avais reçue.

Dans les partages entre 
participants, des moments de 
communion et de fraternité se 
produisent. 

Des échanges et réac-
tions ont lieu, par exemple 
dans une des sessions de Juin 
dernier. Suite au témoignage 
de Marie-Laure, des personnes 
du groupe ont pu mettre des 
mots sur ce que pouvait être 
l’Esprit Saint dans leur vie. 
Nous vous les présentons.

Témoignage d’une paroissienne dans une des séances 
consacrée à l’Esprit-Saint

Retour des participants
Dans l’atelier de relecture qui a suivi le 

témoignage de Marie Laure, les participants ont 
exprimé à leur tour ce qu’ils avaient vécu dans 
des moments particuliers de leur vie.

Samantha nous offre ce témoignage.

 « Juste avant de venir, dans l’après midi, j’ai été prise 
dans le vacarme d’un orage alors que j’étais en voi-
ture sur l’autoroute entre Crolles et le Touvet. J’étais 
seule et j’ai eu peur pour mon enfant qui était dans 
la voiture. Je suis contente d’être là ce soir car à ce 
moment là, c’était la panique, je ne savais pas quoi 
faire, alors j’ai prié. Et cette prière m’a aidé, je me suis 
calmée. Avec le témoignage de ce que j’ai entendu, je 
me dis que c’est peut-être l’Esprit Saint qui est venu 
dans ma vie et m’a aidée à reprendre le dessus. »

Samantha

Pierric se prépare au mariage et témoigne de 
ce qu’il a vécu. Voici ce qu’il a dit à la messe du 
dimanche soir, à Domène.  

 « J’avoue ne pas avoir vécu de moments aussi forts et 
marquants, mais en entendant les autres, je me suis 
questionné. Des évènements comme ceux là se sont 
peut-être déjà produits dans ma vie et je ne m’en 
suis pas rendu compte. Aujourd’hui , je m’interroge : 
« Est-ce que quelqu’un d’autre est présent dans ce 
que je vis, est-ce qu’il intervient sans que je m’en 
rende compte ? ». Maintenant, je suis éveillé à cela, 
je serai plus ouvert et plus attentif pour repérer ainsi 
les instants où l’Esprit Saint se manifeste. »

Pierric

Il ya bien d’autres témoignages, mais nous vous 
en reparlerons dans les prochaines parutions 
de Chemins.

Cette expérience spiri-
tuelle a résonné comme un 
appel impérieux à retourner vers 
l’Eglise. La route du retour a été 
longue et difficile, souvent dou-
loureuse, mais aidée par l’Esprit 
Saint qui me guidait à travers 
des personnes rencontrées, des 
paroles entendues, des temps 
de prière… Ma vie a été trans-
formée, revivifiée, sans cesse 
renouvelée et nourrie par la 
prière et le service au sein d’une 
association. Elle a pris sens, à 
nouveau inscrite dans l’Eglise 
et la communauté chrétienne.

Marie-Laure 
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Jeunes

Dans une Église où la population « active »  
est de plus en plus vieillissante, comment faire 
participer à l’Église de demain et attirer notre 
entourage « non-croyant » à franchir les portes 
de notre église ?  La question se pose souvent 
et notamment aussi chez les jeunes adultes des 
groupes Venez et Voyez que nous avons évoqués 
dans les pages précédentes.

Pour réfléchir à ce sujet, Barbara a inter-
viewé Ulysse, son époux, sur sa vision de la 
religion catholique. 

Barbara : Pourquoi es-tu non-croyant ?

Ulysse : Je préfère dire « agnostique » plutôt 
que « non-croyant ».  parce que j’aime l’idée qu’il y 
a un au-delà après la mort. Mais pour revenir à la 
question, je suis agnostique parce que j’ai été élevé 
dans une famille non-croyante.

B : Comment as-tu pu être initié aux diverses 
religions ?

U : J’ai découvert les religions dans :
• les fêtes de famille d’un ami d’enfance 

d’origine russe ;
• les cours d’Histoire ;
• avec toi, ma conjointe, et le Père Luc qui 

nous a mariés. 

B : Que connais-tu aujourd’hui de la religion 
catholique ? 

U : Pas mal de choses : les différents temps de 
la messe et son déroulement, le sens de certaines 
fêtes religieuses…

Le fait aussi de m’être marié à l’église donne 
du sens à notre couple. Cela m’a ouvert l’esprit sur 
l’engagement que nous avons pris ce jour-là. Il conti-
nue de nous faire cheminer tout au long de notre vie. 

B : Qu’est-ce qui t’attire dans la religion 
catholique ?

U : Quand je participe à une messe, j’aime chanter 
et écouter les homélies des prêtres. Ce que j’apprécie 
surtout c’est la joie qui peut me transporter quand une 
messe est priante et bien faite. 

Comment un non croyant 
voit l’Eglise

Plus généralement :
• j’aime la tolérance de cette religion : il y a 

différents niveaux de pratiques, rien n’est 
imposé, chacun est libre. 

• j’aime aussi le message principal : cet 
amour qu’on voue à son prochain. 

B : Qu’est-ce que tu ne comprends pas dans 
la religion catholique ? 

U : A la messe, par exemple il y a plein de 
moments avec du « par cœur », des rituels qui ont 
besoin de m’être expliqués. Je peux parfois me sentir 
perdu ou mal à l’aise à cause de cela. 

B : Selon toi, que devrait-on faire pour don-
ner envie d’être croyant ?

U : Tout d’abord une messe  de qualité 
c’est-à-dire des personnes qui lisent bien, une homé-
lie qui nous parle à tous, une bonne acoustique. 

Ensuite faire connaître les propositions de 
retraites aux non-croyants car ce sont des temps 
forts dans des lieux peu connus qui marquent. 

Et enfin, pourquoi ne pas organiser des confé-
rences sur des thèmes en lien avec la religion.

Barbara Guitton

Nous remercions beaucoup Ulysse et Barbara 
d’avoir ainsi voulu nous témoigner de ce qu’ils vivent.

© DNK.PHOTO
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Qu’est-ce que la foi ? En cette rentrée, nous nous posons les ques-
tions : que vais-je faire ? A qui ou à quoi vais-je répondre ? Les jeunes de 
l’aumônerie se sont posé la même question en Juin, et ils en ont témoigné 
devant l’assemblée. Merci à eux. Voici ce qu’ils ont dit : 

La foi des jeunes

Jeunes

Bonjour, je m’appelle Joshua. Je crois 
que Dieu est présent dans ma vie 

et je crois en son fils Jésus Christ. Je 
voudrais qu’ils m’accompagnent dans 

mes grands projets durant ma vie.

Ma foi me rapproche 
de Dieu. Je fais ma 

profession de foi, pour 
mieux le comprendre 
lui et son Fils Jésus. 

Pour mieux com-
prendre ainsi le monde 

dans lequel je vis.

Je crois en Dieu. J’ai appris beaucoup 
de choses sur la vie de Jésus. Et je fais 
aussi ma profession de foi pour être 
comme ma famille et proche d’elle.

Je veux avoir la foi car j’ai envie de 
continuer ma vie avec Dieu, et aussi 

découvrir un peu plus la vie avec 
Jésus. Par ce geste j’approuve le 

choix de mes parents qui m’ont fait 
baptiser et je veux que ma foi m’ap-
prenne à être plus généreux. Je veux 

montrer à Jésus que je l’aime.

Je souhaite pouvoir me rapprocher de Jésus et lui 
donner mon amour en me proclamant catholique. 
Cette communion me fera avancer sur le chemin 
de Dieu. Hier, demain et aujourd’hui, je crois en 

Dieu le père tout puissant.

Jésus est passionné d’amour pour l’humanité. 
J’essaye de vivre au mieux ses valeurs dans ma vie 
quotidienne. La vie est beaucoup plus belle quand 

on s’aime ! Ma profession de foi est très impor-
tante car elle me donne beaucoup de force.

Comme le dit Karel, notre prêtre, ne pensez pas que ce sont des paroles 
d’enfants. Ces jeunes sont maintenant adultes dans la foi et peuvent nous 
dire ce que nous ne prenons peut-être pas toujours le temps de vivre. 



8 • Chemins • N° 108 • Septembre 2023

Découverte

Karel a accepté de nous faire un retour sur 
son vécu durant cette 1ère année de présence 
en France.

M
a mission est d’abord de répondre au 
projet pastoral de l’Evêque de l’archi-
diocèse de Brazzaville qui, comme dans 

toute l’Eglise universelle, est d’avoir des prêtres bien 
formés. Elle est aussi de concrétiser le jumelage 
existant entre le diocèse de Grenoble-Vienne et 
l’Archidiocèse de Brazzaville. 

 Par obéissance, j’ai répondu à ces deux 
appels, comme à tous les autres appels de Dieu et 
de l’Evêque. Donc, mon arrivée dans ce grand et 
beau diocèse et surtout à la paroisse la Croix de 
Belledonne est le fruit d’une rencontre, d’une colla-
boration, d’une communion et d’une solidarité entre 
diocèses.  J’ai été donné au diocèse de Grenoble 
comme  un « Don de la foi», c’est ce que signifie  le 
mot « Fidei Donum ». C’est pour moi une joie et un 
honneur, mais aussi un réel plaisir de collaborer à 
la pastorale de l’Evêque de Grenoble-Vienne et de 
l’aider à matérialiser sa vision pour le diocèse.

BILAN DE L’ANNEE

En quittant le Congo Brazzaville pour la France, 
j’avais des préjugés. Mais à mon arrivée dans le 
diocèse, j’ai vite découvert une autre réalité : les 
paroissiens m’ont énormément aidé à m’intégrer. Ils 
m’invitent de temps en temps  chez eux et partagent 
leur table avec amitié. Depuis mon installation à la 
paroisse la Croix de Belledonne comme vicaire, je 

me sens aimé, porté et choyé.

Cinq mots résument mon bilan de cette pre-
mière année :

Accueil - Convivialité - Solidarité 
Charité - Communion

Ces cinq mots sont  au cœur de mon expé-
rience pastorale. Ce bilan est positif et il est  ren-
chéri par les témoignages, l’entraide et  l’appui des 
paroissiens.

Qu’est-ce qu’un prêtre missionné ? Bilan après 1 an

• Groupe de prière des mères : Lundi à 14h 
une fois par mois à la Chapelle de Domène.
Contact : Pierrette : 04.76.89 .82.51.
• Groupe de Prière des équipes du Rosaire : 
Ouverts à tous :
Villard-Bonnot : Contact : Estelle 04.76.45.76.40 
Domène : lundi 18/09 à 17h 30 chez Marie-
Claude. Contact : 04.76.77.04.74
• Fraternité et répétition de chants : 
Chaque mercredi à 17h au Versoud.
Contact : Thérèse Vallez : 04.76.45.74.47

• Chapelet (hors vacances scolaires, à 
partir du 11 septembre) : chaque lundi à 
15h30/16h, église de Villard-Bonnot.
Contact : Elisabeth Chambon, 06.16.15.40.99
• Groupe « la Parole par le chant, le geste 
et le rythme » : Chapelle St François de 
Sales à Domène.
Contact : Chantal de Combret : 04.76.77.13.97  

LES GROUPES DE PRIÈRE REPRENNENT

 Chers paroissiens, avec vous, je 
suis à l’école de l’Ecoute, et ensemble, 
nous avons formé une communauté de 
l’Ecoute mutuelle : l’écoute de soi et de 
l’autre. Merci à vous, paroissiens de chaque 
clocher pour votre aimable attention, pour 
m’avoir invité, conseillé, encouragé et sur-
tout soutenu dans vos prières, financière-
ment et  matériellement… Que le Seigneur 
vous redonne au centuple ! Merci aussi aux 
autorités ecclésiales pour la confiance à 
l’égard de ma modeste personne dans les 
différentes nominations au titre de res-
ponsable. Que le Seigneur bénisse cette 
nouvelle année pastorale et qu’elle soit 
pleine de bonnes choses !

«

»
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Bienvenue

On ne soupçonne pas le nombre d’activité à financer 
dans une paroisse. Nous avons rencontré Marion qui a accepté 
de prendre en charge la gestion.

Je m’appelle Marion Boucrot, j’ai 24 ans et je commence 
ma dernière année de doctorat en mathématiques. Je suis dans 
la paroisse la Croix de Belledonne depuis maintenant 3 ans et 
je m y suis engagée dans une nouvelle fonction.

En effet, depuis le mois de juin, je suis Econome parois-
siale et j’ai pu découvrir pendant l’été les diverses tâches qui 
m’incomberont.

J’avoue que je ne soupçonnais pas l’étendue 
des choses dont il faut s’occuper dans une paroisse ! 
Il faut effectuer les achats courants et évidemment 
payer les factures cierges, électricité, chauffage…
suivre les rentrées d’argent telles que les dons ou 
les quêtes, mais il faut également s’assurer du res-
pect des normes dans nos églises et engager des 
travaux importants d’entretien des bâtiments. De 
plus, réglementation oblige, il y a aussi une tenue 
de la comptabilité de la paroisse à présenter car elle 
est aussi vérifiée par un professionnel du métier. 

Il est rare que l’économe paroissial travaille 
seul : il est souvent accompagné par quelqu’un 
tenant le rôle de comptable, une personne s’occu-
pant des achats courants et quelqu’un gérant les 
demandes de travaux. Dans notre paroisse, plusieurs 
de ces tâches n’ont pas encore trouvé preneur…

Une jeune économe paroissiale 
pour cette rentrée

Le rôle de l’économe paroissial est de gérer 
le budget et d’accompagner financièrement les ini-
tiatives paroissiales et les besoins des prêtres. Il 
soutient les choix pastoraux et veille à dégager les 
moyens nécessaires pour les mettre en œuvre. Il 
veille également à une gestion des ressources et des 
dépenses en accord avec les valeurs évangéliques 
et avec la mission de l’église.

En somme, je vais travailler en étroite colla-
boration avec le curé et l’équipe paroissiale, assis-
ter le curé dans l’animation du Conseil Paroissial 
des Affaires Economiques et assurer le lien entre la 
paroisse et le diocèse pour les questions financières.

• « Fraternité du lundi » : rencontres fra-
ternelles autour de la Parole de Dieu, un 
lundi par mois de 20h à 22h à la maison Saint 
Georges à Domène. Première rencontre, 
lundi 4 Septembre.
Contact : Nathalie : 06 74 28 96 88
nathalie.bouchet@gmail.com

• Groupe Partage et Paroles :  mer-
credi 20/09 à 20h15. Suite des Paraboles. 
Contact : MC et A Duhamel : 04 76 77 04 74
• Fraternité Revel et Domène : Une fois par 
mois, mardi ou mercredi, à Domène ou Revel.
Contact : Jean de Combret : 06.30.45.02.09.

LES FRATERNITÉS LOCALES REDÉMARRENT AUSSI
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F
uyant la chaleur de la plaine 
et pour beaucoup la solitude, 
nous nous sommes retrou-

vées une vingtaine de personnes près 
de la base nautique du lac de Laffrey 
vers la mi-juillet. Notre « pré habituel » 
bien ombragé, proche de l’eau et du 
ballet des voiliers et des surfs aux cou-
leurs éblouissantes !

De l’eau pour se rafraîchir, pour 
certains se baigner, un pique nique à 
partager. Gâteaux, jeux de société, une 
partie de boules endiablée et le tout 
couronné d’amitié... Un vrai plaisir. La 
prochaine sortie est le 27 septembre. 

Nous avons constaté, à notre grande surprise, que des per-
sonnes sont venues régulièrement nous rendre visite pendant 
tout l’été. Tout le monde n’a pas la chance de partir en vacances, 
et beaucoup se sentent isolés, sans voisins, sans contacts. Alors 
oui ! Notre permanence est bienvenue: elle permet la rencontre 
informelle autour d’un café chaque semaine et renforce les liens 
d’amitié. Merci aux 2 ou 3 bénévoles qui ont assuré ce temps 
d’accueil, si précieux . La permanence est ouverte à tous !

Secours Catholique

Solidarité

Redémarrage des activités :

• Les permanences d’accueil Jeudi de 9h30 à 11h à 
Domène Maison Paroissiale place de la Mairie. 
(tél 24h/24 au 07.86.14.41.39.)

• Lundi 14h-17h : atelier jeux , travaux manuels
• Jeudi 14h-17h : atelier Arts décoratifs et Couture
• Visites à domicile sur demande

Contact : 07.86.14.41.39

Ce qui se vit à l’Abri Saint Georges de Domène

Q
uel sourire vais-je voir apparaître derrière 
la porte ? Je ne le sais pas. Il y a tant 
de départs et d’arrivées cet été à l’Abri : 

un jeune a rejoint une famille d’accueil, un autre 
un centre « jeune adulte ». De plus, le nombre de 
migrants mineurs accueillis sur Grenoble a explosé 
depuis le printemps. Les structures qui accueillent 
les demandes, gèrent et organisent les placements 
sont très sollicitées. Trois jeunes sont partis en camp 
avec l’aumônerie du centre ville et aussitôt 3 autres 
jeunes migrants ont été hébergés : aucune place 
n’est laissée vacante tant la demande est grande.  
Heureusement que des bénévoles répondent 
« présents » à toutes ces sollicitations. 

Pendant l’année scolaire, l’aide aux devoirs, à 
l’alimentation, aux lessives etc. sont les activités heb-
domadaires à l’abri Saint Georges. Mais pendant les 
vacances, des animations pour remplir les journées 
ont été proposées par le Secours Catholique : sorties 
culturelles dans les musées de la ville (gratuits et 
climatisés !), des tournois sportifs , des films-débats, 
des jeux, des temps d’échanges... Le désir est resté 
très fort d’apporter chaleur, soutien et amitié à ces 
jeunes éloignés de leur famille, de leur pays,  de 
leurs repères.

Marie José et Marie-Claude

© Ave Calvar
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Calendrier des messes

LES MESSES DU SAMEDI À 18H30

 � SAM 2  FROGES

 � SAM 16  ST JEAN LE VIEUX

 � SAM 23  LA COMBE DE LANCEY

 � SAM 30  MURIANETTE

Les Samedis et jours de fête de semaine, 
les messes ont lieu dans les différentes 
églises de la paroisse à 18h30.

Septembre

LES MESSES DE SEMAINE

Mardi 9H à Brignoud, Chapelle Sainte Thérèse
Jeudi 9h à Villard Bonnot
Vendredi à 9h à Domène, Chapelle de la maison paroissiale 
St François de Sales 
(Le vendredi la messe est suivie d’un temps de confession  
et de la permanence d’un prêtre).

Carnet de famille

NB : Vous trouverez aussi les lieux et 
dates des célébrations sur les pan-

neaux d’affichage des églises et sur le 
site internet de la paroisse

LES MESSES DU DIMANCHE

 � 10H À BRIGNOUD  � 18H30 À DOMÈNE
A Domène, temps d’adoration de 17h45 à 18h15 les 2° 
dimanche du mois.
Dim 10 Septembre : messe unique, installation de notre 
nouveau curé, le Père Hervé GASCHIGNARD // 10h à Brignoud.
Dim 1 er Octobre  :  messe  d ’au  revoi r  au  père 
Jeannot // 10h à Brignoud.

TOUSSAINT

Mercredi 1er Novembre : messe de la Toussaint // 10h 
à Brignoud
Jeudi 2 Novembre : Messe pour les défunts // 18h30 à 
Villard-Bonnot

BAPTÈMES FUNÉRAILLES

Champs prés Froges N.D. de l’Assomp-
tion : Gioia Angela MICELI / Elio LEFEVRE 
VITRANT / Emilia MALDERA / Atilio 
SCORPOLINI / Allesio CARDOT / Alejandro 
ROSTOL / Logan COLLOMB REY
Domene – St Georges : Giulio GIRARD
Laval – St Etienne : Céleste RIVOIRE / 
Lola DE BORTOLI / Julian ROUX / Djulian 
D’IMPERIO / Jules COUTOULY 
Le Versoud – St Laurent : Maëlan ROBIN / 
Emma VARESANO / Hugo TROILO / Eloi 
DERVIN
Revel – N.D. de l’Assomption : Emma 
SFORZA / Matheo SFORZA / Isabelle DAS 
NEVES / Giulian CURTENAS
Villard Bonnot – St Antoine : Lana ENEA / 
Giulia ENEA - Enzo ENEA / Julie FERRON / 
Tessa FIUSSELLO / Iris ALLAIN / Angy 
CLAVEL / Lou CEVA /  Thea CASTELLANA  
MAMMASSE / Giulia VASCO DE BARROS

Brignoud – Ste Thérèse : Marie 
Louise LELORIEUX  /Georgette 
MATHIEU
Domène – St Georges : Nelson 
CARLOS / Daniel BORGIS / Gaêtan 
PLEYBER / Pierre SALAMAND 
/ André BORDIGA / Carmen 
ROCHAS / Bernard GANZER
Froges – Immaculée Conception : 
Daniel DURY / Marc BELLOC
Le Versoud – St Laurent : 
Raimundo OLLER PARDO / 
Raymonde GERVASON/ Julie 
BERNARD /Rose DUMAS / Ginette 
CARBONERO / Renée MORATA 
Murianette – St Félix : Madeleine 
TOFFANIN / Marie VANNA
St Mury – St Maurice : Raymonde 
GIRAUD

MARIAGES

Brignoud – Ste Thérèse : 
Brice PAINIAYE & Cynthia SEVOS
Champ prés Froges – N.D. de l’As-
somption : Loïc COLLOMB REY & 
Julie GOMES
Domène – St Georges : Robin 
HUMEAU & Solène KERLOCH
Le Versoud – St Laurent : Baptiste 
PIASENTIN & Margaux BARATTE
Ste Agnès – Ste Agnes : Bartlomey 
BARCIK & Amandine GROS

 � SAM 7  LAVAL

 � SAM 14  ST MURY

 � SAM 21  REVEL

 � SAM 28  STE AGNES

Octobre

 � SAM 4  CHAMPS-PRÈS-FROGES

 � SAM 11  MURIANETTE

 � SAM 18  FROGES

 � SAM 25 LE VERSOUD

Novembre
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J’ai lu, j’ai aimé

« Déconstruire l’antijudaïsme chrétien : à partir 
de l’enseignement de l’Eglise » Le Cerf, 2023

Avec une préface de Haïm Korsia Grand Rabbin 
de France et un avant-propos de Mgr Eric de 
Moulins-Beaufort Président de la Conférence des 
évêques de France

C
e livre au titre pro-
vocateur propose 
un parcours simple 

et pédagogique en vingt 
thèmes et des points de repère 
pour combattre les clichés en-
core trop fréquemment répan-
dus chez un certain nombre de 
personnes sur les juifs et le ju-
daïsme. Par exemple ; les juifs 
sont coupables de la passion 

et de la mort du Christ, le judaïsme est une religion de crainte par 
rapport à celle d’amour, l’Alliance nouvelle a remplacé l’ancienne, 
etc. C’est ce qu’on appelle l’antijudaïsme. 

Déjà avant Vatican II de grands penseurs catholiques avaient 
dénoncé l’antijudaïsme . Les plus connus sont le cardinal Henri 
de Lubac et Jacques Maritain. Mais le virage déterminant pour la 
relation de l’Eglise avec le judaïsme se produit avec la déclaration 
« Nostra Aetate » de 1965 annexée au Concile Vatican II. Après 
vingt siècles de christianisme, elle demeure le texte de référence  
et débute par « Scrutant le mystère de l’Eglise, le saint Concile 
rappelle le lien qui relie spirituellement le peuple du Nouveau 
Testament à la lignée d’Abraham » 

Et pour donner corps à cette lec-
ture il est bon de rappeler que l’identité 
humaine de Jésus était juive et que son 
incarnation s’est enracinée dans des 
siècles de préparation. Si pour nous 
chrétiens, le Christ ne saurait être 
réduit à son humanité, cette dernière, 
indissociable de sa divinité, fait partie 
de notre foi.

En annexe, un chapitre pose les 
jalons historiques de l’antijudaïsme 
chrétien et je dois dire qu’il m’a pro-
fondément dérangé par ses précisions.                                                                                         

Le livre est disponible au prêt 
à la bibliothèque de la paroisse à 
Domène.

Danielle Varga

UNE BELLE RENCONTRE

Avril 2023. Cathédrale de Grenoble. A l’initiative 
de l’association Isaïe, inauguration de l’exposition 
« Du cri du cœur à la voix des Justes » réalisée par 
la Conférence des Evêques de France en collabora-
tion avec le comité français de l’Institut Yad Vashem 
de Jérusalem. Je me souviens d’un moment d’émo-
tion intense lorsque les voûtes de la cathédrale 
ont résonné du chant du psaume 122 en hébreu, 
cantilé par un rabbin puis celui du psaume 133 

repris par toute l’assistance, juifs et 
chrétiens : « Hine ma tov ou ma naïm 
shevet arim gam yarad » « Comme 
il est bon et doux quand des frères 
demeurent ensemble ». Ce fut un vrai 
moment de grâce où j’ai vécu une réelle 
intimité avec nos frères juifs.

Danielle Varga


